



## LA SEMAINE BLEUE 2024 : UNE ÉDITION FESTIVE !



Cette année encore, la Fondation a été au cœur des festivités dans le 19e arrondissement de Paris. Tout a commencé avec les Olympiades intergénérationnelles, organisées en collaboration avec l'EHPAD Alice Guy, les Rhiz'homes, Sensations Inclusives et le CaféZoïde. Un moment de sports adaptés et de fête !

Le mercredi 2 octobre, la Fondation a accueilli Claus Drexel, réalisateur du film "Les Vieux", pour une projection au centre Paris Anim' suivie d'échanges. Le lendemain, un bal guinguette au Rosa Bonheur a réuni nos aînés dans une ambiance chaleureuse.



Enfin, pour clôturer cette belle semaine, la Fondation a tenu un stand au Village des Aidants, organisé par les mairies du 19e et du 10e, où elle est allée à la rencontre des habitants et des aidants. **Merci aux équipes, aux bénévoles et partenaires pour leur engagement !**



## Rentrée et journée de formation à la crèche



La rentrée à la crèche se déroule sereinement et en sourires. Cette année sera riche en projets pédagogiques, notamment sur les livres, les activités sensorielles avec l'espace Snoezelen et la venue de la ferme tiligolo, qui propose des spectacles pédagogiques et ludiques avec des animaux apprivoisés.



### Les grands apprennent également

Un très bon partenariat avec la mairie, qui a permis aux intervenants de la crèche de se former aux gestes de premiers secours !





## Les activités du SAVS



Un été riche en événements sportifs, estivaux et citoyens ! En plus des activités habituelles, les bénéficiaires du SAVS et du Carrefour des Solidarités ont pu profiter des JO et des JOP en assistant aux matchs de basket, de cécifoot et à deux sessions de para-athlétisme. Ils ont soutenu les athlètes de tout leur cœur.

Une sortie à la mer a permis à 10 bénéficiaires de profiter d'un jour de vacances à Houlgate. Et en septembre, 6 bénéficiaires sont partis 5 jours en séjour à Antibes. De quoi oublier la grisaille parisienne et le béton !



### Les bénéficiaires s'engagent



Mais l'été et la rentrée ont aussi été citoyens et militants au SAVS. Ses bénéficiaires ainsi que ceux du Carrefour ont pu visiter l'Hôtel de Ville. Ils ont aussi participé au World Cleanup Day et ont ainsi nettoyé la rue du Docteur Potain avec les membres du conseil de quartier.



## Des partenariats réussis pour SIS\*



Les activités habituelles (manucure, mandalas, jeux...) se sont poursuivies cet été. Des partenariats avec des acteurs locaux ont permis de faire découvrir de nouvelles activités aux habitants. Notamment certaines associations qui ont organisé de superbes activités. Tous ces partenariats ont eu un grand succès et devraient se poursuivre !



→ Peinture sur céramique



→ Création d'une fresque & Sérigraphie



→ Yoga-boxe

SIS : Solidarité Indochine Sérurier



## Un été riche en émotions et en découvertes aux AHT



Cet été, les Appartements d'Hébergement Temporaire (AHT) ont eu le plaisir de partager de beaux moments avec les résidents à travers de nombreuses sorties, activités et instants de convivialité. Ces initiatives visent à renforcer les liens, favoriser l'inclusion et offrir à chacun des moments d'épanouissement au sein des appartements : entre balade sur les quais lors d'une matinée paisible et café à la Maison Becquey.

L'été a également été rythmé par des sorties culturelles : la visite de l'exposition "Symfolia" de Rachel Marks à la Philharmonie de Paris, suivie d'une promenade en fin d'après-midi au bord des quais.

Les appartements ont invité des personnes accompagnées par le service d'aide à domicile pour un goûter convivial ! Musique, danse et un blind test musical ont donné lieu à une ambiance joyeuse et conviviale.



D'autres sorties ont continué d'enrichir l'été, telles que la visite de l'exposition "Metal - Diabolus in Musica" qui a fasciné M. B., grand amateur de Metal. M. F., habituellement plus réservé, s'est montré particulièrement intéressé par cette découverte, créant ainsi un lien plus fort entre eux.

Le départ de Mme B. et Mme H. a été célébré avec une fête pleine d'émotion, où des carnets souvenirs réalisés en amont leur ont été remis. Le moment fût marqué par des danses et une belle complicité entre tous les participants.



Enfin, la sortie à la Cité des Sciences et de l'Industrie avec plusieurs résidents a clôturé cette série d'activités estivales par une belle journée de découvertes, entre robots, aquarium et exploration de l'espace.





## Présentation du service HLM Accompagnés



Le projet HLM Accompagnés est un dispositif élaboré en partenariat avec Elogie-Siemp, visant à répondre aux problématiques d'isolement et de grande précarité des locataires de son parc locatif les plus vulnérables. Ce projet concerne 25 ménages situés dans les 10<sup>e</sup>, 11<sup>e</sup>, 19<sup>e</sup> et 20<sup>e</sup> arrondissements de Paris.

L'initiative repose sur une approche "d'aller vers", visant à surmonter les obstacles et les freins rencontrés par ces personnes.



Dans un premier temps, les conseillers sociaux d'Elogie-Siemp identifient les ménages les plus fragilisés et, après leur adhésion, les orientent vers le travailleur social de la Fondation Maison des Champs. Ce dernier continue par la suite de travailler en relation étroite avec les conseillers sociaux.

La première rencontre est cruciale, car elle constitue la porte d'entrée pour établir le lien de confiance. Ce moment permet d'identifier les attentes et les besoins.

### Un accompagnement global des locataires

À l'issue de cette rencontre, un accompagnement de proximité est mis en place, comprenant diverses actions adaptées aux problématiques rencontrées, par exemple :

- Accès aux droits 
- Accès aux soins 
- Accès aux loisirs 
- Aide aux déplacements 

Son implantation, ainsi que la diversité de ses établissements et de ses partenaires dans le 19<sup>e</sup> arrondissement sont une force pour le service HLM Accompagnés. L'établissement de nouveaux partenariats avec les acteurs locaux est également essentiel pour renforcer le réseau, et garantir une prise en charge globale et complète sur l'ensemble du territoire d'action.

L'appui sur les dispositifs et services existants dans l'environnement des ménages est indispensable pour établir des relais, limitant ainsi les risques de rupture lorsque le dispositif se retirera.

### Le Service d'Action Sociale et Solidaire (SASS)

Le Service d'Accompagnement à la Vie Sociale (SAVS), le Carrefour des Solidarités et Solidarité Indochine-Sérurier (SIS), HLM Accompagnés constituent le service de l'action sociale et solidaire de la Fondation Maison des Champs. Forts de leurs 12 salariés, 2 volontaires en service civique et 90 bénévoles, il accompagne 387 personnes dans le 19<sup>e</sup> arrondissement de Paris !



## Il était une fois dans une cabine chez Kiabi · ACT94

Lors d'un accompagnement pour un achat de soutien-gorge, nous avons constaté que la résidente ne connaissait pas la taille et la forme adaptée à sa morphologie. De là, nous est venue l'idée de créer un groupe de parole « Entre femmes », afin d'échanger sur tous les sujets en lien avec le quotidien et l'intimité des femmes, sans aucun tabou.

Autour d'un Tea time dans un petit salon cocooning, la parole se libère, les rires surgissent et les thèmes fusent : les sous-vêtements féminins, la ménopause de manière transculturelle, les cups, l'excision, la sexualité face à la maladie, l'image du corps qui change, le regard des hommes dans tout cela...

Entre résidentes et professionnelles, les frontières s'amenuisent. Chacune d'entre nous, apportons nos expériences d'un monde à l'autre.

Toujours dans la bienveillance et l'écoute des histoires personnelles, les femmes osent parler et échanger sur des sujets souvent tabous et parfois douloureux. Mais le rire et la bonne humeur l'emportent.

Dans ce lieu sécurisant, elles disent « être heureuses d'avoir un lieu rassurant pour s'exprimer sans jugement ».

Du fait de son succès, cet espace de parole d'abord pensé tous les deux mois existe chaque mois dorénavant. Afin de permettre à toutes d'y participer, il a été convenu d'alterner les jours de notre rendez-vous mensuel tant attendu.

A quand le prochain épisode... pour les hommes ! affaire à suivre 😊

Christelle et Isabelle  
(Infirmière et Éducatrice spécialisée)



## La recette des ACT 94



### RECETTE

## EVAL Cake à l'anis ETOILE

#### Ingrédients :

- Des résidents volontaires ( mais pas trop rassurés)
- Des professionnels impliqués (avec une dose de saturation)
- Une direction déterminée ( attention aux allergènes)
- 38 g de procédures et 21 g de fiches action
- Pour la décoration ; A volonté Plan bleu et Projet de service à prendre dans les boîtes

Commencer par mixer, mélanger, malaxer , pétrir tous les ingrédients pendant 2 ans au moins,

Pour éviter tout évènement indésirable, laisser reposer, Avant de remplir le moule ACT 94, tapisser le de convivialité, de devinettes, de jeux en tout genre

Faire cuire à l'étouffée pendant 1 jour et demi, pour faire ressortir tous les évènements indésirables indigestes

Vous pouvez déguster, plutôt à froid, avec soulagement et satisfaction ce bel exemple de collaboration

Néanmoins, pour éviter l'indigestion, ne reprendre que de petites parts de l'EVAL Cake chaque année....jusqu'à la prochaine recette

